

Une petite flamme pour une grande espérance

Après deux années marquées par la guerre, l'isolement, le chômage et l'émigration, l'espérance est revenue à Bethléem avec l'entrée solennelle du Custode de Terre Sainte, le frère Francisco Jelpo, le 29 novembre, marquant le début du temps de l'Avent.

Malgré les difficultés auxquelles font face les habitants de Bethléem, cette entrée du Custode demeure le témoignage que **la lumière de Noël est plus forte que toutes les barrières et tous les obstacles.**

“C'est un message d'espérance, a déclaré le Custode. Ces gens, cette fête sont déjà un signe d'Espérance. Il y a le désir de revivre, de reprendre la vie !”

De son côté, le Fr. Rafael Tayem, Ofm, curé de la paroisse latine de Bethléem, a rappelé que *“Il y a plus de 2 000 ans Notre Seigneur est né dans une grotte fragile et humble, dans un lieu rempli de défis et de difficultés. C'est pourquoi Sa naissance demeure un exemple pour tous les habitants de Bethléem : malgré les guerres que nous traversons, nous ne devons pas avoir peur.”*

Une Lumière pour le monde

La **flamme allumée chaque année sur le lieu même de la Nativité** symbolise l'espérance et la paix. Elle a **pour vocation d'enflammer le monde** grâce notamment aux mouvements de jeunesse du monde entier dont les délégations se rassemblent à Linz, en Autriche, pour quérir la précieuse flamme.

Depuis près de trente ans, une délégation de jeunes Belges, issus des deux grandes fédérations Scouts et Guides et des trois communautés linguistiques, rapporte cette **“flamme de la paix” en Belgique** ; en 2025, celle-ci a été **distribuée lors d'une célébration œcuménique au temple protestant d'Eupen le dimanche 7 décembre**. Elle sera ensuite propagée dans tout le pays : le 9 décembre à Mons, le 10 décembre à la chapelle pour l'Europe (Bruxelles), le 13 décembre à Namur et Malines, ... La flamme rejoindra également Bruges, Louvain, Courtrai, Ypres ... (plus d'infos sur yredeslicht.be)

Si vous souhaitez éclairer votre foyer avec la lumière de Bethléem, toutes les célébrations de partage sont également renseignées sur le site des diocèses/vicariats. La tradition veut que si vous maintenez vivante la flamme jusqu'au nouvel an, la paix habitera votre foyer pour toute l'année.

S.D.

